



がっこうだより

枚方市長尾西町2丁目45番1号 TEL050-7102-9176
E-mail nishinagao-e00@city.hirakata.ed.jp
URL https://www.city.hirakata.osaka.jp/soshiki/6-1-0-0-0_2.html

枚方市立西長尾小学校 令和6年10月10日号

<西長尾小学校のめざす児童像>

1. 心豊かな子ども（自他を大切に
する、思いやりのある子ども）
2. 深く考える子ども（自ら学び、
創造的な思考を持ち、柔軟に行動
できる子ども）
3. 健康な子ども

コミュニティ・
スクールだより

子どもたちが学級で協力し合い、 参加する人に喜んでもらえるような工夫を創造しました

—— こどもフェスティバル ——

9月27日行われたこどもフェスティバル。この行事は、子どもたち一人ひとりが、身の回りにあるものを活用してみんなで楽しめる企画を学級で話し合い、内容を決め、役割を分担して準備し、当日、自分たちで運営するものです。

子どもたちが主体的に創造できるように、担任や教職員は子どもたちの意見を大切にすることを意識し、丁寧に取り組みました。



事前に給食の時間の放送を使って、各学級から代表の児童による案内の放送がありました。

どの学級にも、「来る人に喜んでもらいたい」という思いがこもっていました。6年生の放送は、会話形式で行うなど、聞く人をワクワクさせるような紹介を上手に行っていました。



さて、当日ですが、学級の出し物を運営する人と、各学級に来客として参加し、企画を楽しむ人が、前半と後半に分かれ交互に楽しむ時間を過ごしました。

いい思い出が築けた気付きのある活動となったようです。

当日の詳しいようすは、ブログにも掲載しています。

こどもサポーターの活動のようす

—— 中休みの見守り ——

こどもサポーターの活動には、清掃活動時の見守りと、中休みの見守りがあります。今回は中休み（2時限後の15分間の休み時間）の様子を紹介します。

一輪車の活動場所として下足箱前から玄関に続くプロムナードがあります。

中休みには、そこで一輪車の練習に一生懸命取り組む姿が見受けられます。

通りかかると、「みてみて!!」と必ずと言っていいほど声をかけてきます。この瞬間、子どもたちには、「見てほしい、認めてほしい姿」があり、他者からの肯定的なフィードバックや、喜びなどの共有を期待する感情があると考えられます。

このように、中休みの校庭では、あちらこちらで何かに挑戦している子どもたちの姿があります。鉄棒で何度も逆上がりの練習をしていたり、体育館で仲間に手伝ってもらって倒立に挑戦していたりする姿も見られます。

そんな、主体的に挑戦する姿が一番表れているときに、こどもサポーターのみなさんに見守っていただいています。

今年は一輪車の活動に立ち会ってくださる機会が多いです。こどもたちは、毎日毎日、ほんの少しの時間の練習ですが、見る見るうちに上手になっていくのを目の当たりにしています。

一日のうちのほんの15分間ですが、よいところを見取って褒めてくれる人が来ていただくことで、子どもたちの成長を促す機会が増えます。大変にありがたく、感謝しています。



成長の姿を讃える機会や、 自己肯定感の高まる場としての運動会の取組

朝夕は涼しくなり始めていますが、まだまだ日中は気温が高い日があります。熱中症予防に配慮しながら、子どもたちが自然に自ら努力を重ねていくような集団の雰囲気大切にしたいです。

今年から団体演技を二つの学年が合同して実施します。練習も一緒に行う機会が増えています。それに伴い、上の学年の児童一人一人の心構えが少しずつ変わってきているのを感じます。



「下の学年の児童から、お手本としての姿が求められている。それに応えよう」という思いが後ろ姿に見られるのです。

あと2週間ほどで、運動会です。子どもたち自身が、自分で、自分の新しい良いところに気づくことができる時間をつくっていただけることを祈っています。

☆ 9月のようす

9月30日 2年生 校外学習

お店屋さん遊びのできる場所や、人が入れるシャボン玉作り(あっ、われちゃった！という瞬間です)など、子どもたちは、自分の興味のあるところを選んで、元気に楽しんでいました。



☆日々の学校の様子は
枚方市立西長尾小学校ブログ
をごらんください。QRコード→



9月19日 4年生

DV予防教室
自分と身の周りの人の人権について、具体的な生活の場面を通して、一人ひとり大切な存在であることを、優しく学びました。講師の方々の丁寧なお話しに子どもたちはしっかりうなずいていました。



9月20日 5年生 演劇ワークショップ

非認知能力の良さに気づく機会としての創作劇活動です。劇団衛星を中心とするプロの俳優の方々にファシリテートしていただき、2コマの授業時間のうちで、グループで短い劇をつくり、発表をしました。発表した劇の中には、自動販売機で商品を購入する様子を人が扉や機械の役を演じているものや、じゃんけんをする人の心の中の言葉を表現する作品もありました。



9月10日 3年生 校外学習

安満遺跡公園では、大きなテントの下の人工芝でお弁当を美味しくいただきました。みんなで食べるのは、とても楽しそうでした。時折、強い風が吹いて、ビニール袋が飛んでいくこともありましたが、すべて子どもたちが走って追いかけて、捕まえてくれました。そんな光景が何度かありました。ゴミは残さないという姿勢をしっかり持っていました。昼食の後、ふわふわドームという遊具があり、思いっきり体を弾ませていました。



9月18日 1・2年生 PTA コラボレーションフェスティバル

走るときのコツをしっかりと意識して一生懸命走っていました。

運動会に向けて、毎日少しずつ、コツを意識した練習を続けていくと、1ヵ月ほど後の運動会では、それが習慣になっているでしょう。

保護者の皆様、暑い中参観いただき、ありがとうございました。

また、PTAの学年委員の皆様、丁寧な司会進行をありがとうございました。

日本トレーニング協会の皆様、貴重な機会をご用意いただき大変にありがとうございました。



9月30日 6年生

卒業アルバム用の写真撮影
学年全体で撮影したあとは、グループごとに撮影します。

